

A casi dos años del incendio que obligó a evacuar a cerca de 25 mil personas en Quilpué, la comuna se anticipa a un verano que se pronostica caluroso y con alto riesgo de incendios forestales ya que hay más vegetación debido al aumento las precipitaciones.

Con miras a prevenir emergencias de mayor envergadura en la comuna, se ha realizado un trabajo estrecho con la comunidad y entre los organismos que intervienen en este tipo de emergencias. La alcaldesa de Quilpué, Valeria Melipillan, reiteró la condición “riesgosa” que caracteriza a la comuna que es *“una de las zonas rojas respecto de los incendios forestales. Tuvimos un gran incendio en el sector de Los Pinos, Colinas de Oro y Teniente Serrano, pero no es el único incendio, históricamente hay un patrón que predispone a Quilpué a los incendios forestales y por eso nosotros, como administración municipal, estamos muy preocupados y ocupados de poder generar condiciones de prevención y este trabajo se viene planificando desde que asumimos la nueva administración en conjunto con la comunidad.”* Además, la alcaldesa puso como ejemplo al sector rural de Colliguay, donde *“existe un grupo de emergencias que se autogestionó, los vecinos se organizaron, generaron las condiciones para poder ellos responder a las emergencias y lo que nosotros hicimos fue ponernos a su lado y decirles: vecinos, nosotros los vamos a apoyar en su gestión y queremos trabajar en conjunto para generar mejores condiciones y se les capacitó, no solo en el sector de Colliguay, sino que de distintos sectores de Quilpué.”*

Anuncio Patrocinado

A propósito de este trabajo coordinado con la comunidad, Francisco Jorquera, director de Seguridad Pública del Municipio Abierto de Quilpué, explicó que ha habido una preocupación de realizar *“un trabajo interinstitucional a través de nuestro Cogrid comunal donde participa Onemi, Conaf, Bomberos, Carabineros, etc. Se han desarrollado más de 35 km de deshierbe o desmalezamiento en distintas zonas de la comuna, principalmente en las zonas de interfaz; más de 200 operativos de limpieza de microbasurales, tanto en el sector de interfaz urbano - rural, como también en el sector rural del valle de Marga Marga. Hoy día contamos con un plan de evacuación en los sectores de Los Pinos, Teniente Serrano y Colinas de Oro, es un trabajo que ahora estamos socializando con todos los vecinos y las vecinas junto con Onemi y logramos conformar un equipo de respuesta comunitaria a emergencias en Los Pinos y Colinas de Oro, al igual que existe en el sector de Colliguay, con quienes también estamos trabajando la microzonificación de riesgo para seguir también levantando un plan de evacuación en Colliguay.”*

De 2017 a la fecha se registra un total de 3.493,92 hectáreas afectadas por el fuego en Quilpué, con mayor concentración entre los meses de octubre y mayo y siendo la escasez hídrica, la baja humedad y las altas temperaturas, factores que se conjugan para generar

Con marcado sello comunitario Quilpué enfrenta temporada de mayor riesgo de incendios forestales

este escenario.

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos por WhatsApp**



Durante la temporada 2019 - 2020 se produjo el gran incendio “Las Canales”, en la parte alta de Colliguay con 1702 hectáreas quemadas y posteriormente durante la temporada 2020 - 2021, 948, 87 hectáreas fueron arrasadas por los incendios “La Fragua” y “Hacienda Las Palmas”, que llegó a afectar a las poblaciones de Los Pinos, Colinas de Oro y Teniente Serrano.

Para Jonathan Anabalón, tercer comandante del Cuerpo de Bomberos de Quilpué, el trabajo conjunto que se ha desarrollado hasta ahora, es fundamental para enfrentar futuras emergencias.

“Hoy día las zonas de riesgo prevalecen en cuanto al tema de incendios en interfaz y nosotros somos comuna crítica dentro de la región de Valparaíso por la probabilidad de incendios forestales. En el sector norte, Belloto Norte; en el sector sur, Colinas de Oro, Los Pinos y Calichero. Hay varios trabajos mancomunados que tenemos que hacer de prevención y de ataque contra incendios forestales. Esta coordinación nos permite tener planes en conjunto para poder estirar los recursos necesarios para salvaguardar la vida de las personas.”

Con marcado sello comunitario Quilpué enfrenta temporada de mayor riesgo de incendios forestales

Daniel Ariz, jefe de Prevención de Incendios Forestales de Conaf de la región de Valparaíso, hizo énfasis en el trascendental papel que tiene la comunidad en materia de prevención.

"Nosotros tenemos un slogan que dice: la prevención parte por el patio de tu casa, porque la interfaz es donde se une lo construido con la vegetación, si no hay limpieza de manera preventiva el fuego va a entrar libremente si llegara a ocurrir un incendio y eso es lo que nosotros necesitamos, que la comunidad esté preparada, consciente de que no solo las instituciones están trabajando para la prevención, sino que ellos como actores son fundamentales en este modelo de coordinación."

Participación en Mesas de Provinciales de prevención de Incendios forestales; talleres de silvicultura en Colliguay junto a CONAF y fiscalizaciones de predios particulares en el sector de Belloto Norte, son otras acciones que se han desplegado en el marco de la campaña de prevención de incendios forestales en la comuna.



y tú, ¿qué opinas?